
Protokoll der Generalversammlung am 5.05.2018
in Dudweiler, Bahnhofstr. 51, Bürgerhof Martin

Beginn: 14.32 Uhr       Ende: 19.03 Uhr
Versammlungsleiter: Wolfgang Bender, Präsident des SSV
Protokoll: Frederik Simon
Anwesend: s. Teilnehmerliste bei der Geschäftsstelle des SSV einzusehen.

Top 1: Eröffnung und Begrüßung

BENDER begrüßt die Anwesenden der Vereine, den Vorstand, die Ehrenmitglieder, Fr. Susen
Barthel sowie die Geschäftsführerin Fr. Jacqueline Klein.

Top 2:  Feststellung  der  fristgerechten  Einladung,  des  Stimmenverhältnisses  und der
Beschlussfähigkeit

Die form- und fristgerechte Einladung wird festgestellt.
Die Beschlussfähigkeit ist gemäß Satzung und Geschäftsordnung gegeben.

Stimmenverteilung:

Vereine 133
Präsidiumsstimmen 6
Ehrenmitglieder 2
Gesamtstimmenzah
l

141

Alle 21 anwesenden Vereine sind stimmberechtigt.

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 
29.April 2017

Beschluss durch Abstimmung: Das Protokoll wird einstimmig angenommen.

TOP 4: Bericht des Präsidenten und Aussprache zu den Rechenschaftsberichten

Die  Präsidiumsmitglieder  tragen  ihre  Rechenschaftsberichte  vor,  die  den  Anwesenden
teilweise bereits vor der Sitzung zukamen. Es gab mehrere Rückfragen:
BELLMANN erkundigte sich, wo die seit Jahren versprochene, neue Satzung bleibe und ob
die neue Datenschutzverordnung auch eingearbeitet sei. BENDER führte aus, dass die neue
Satzung vom Amtsgericht nicht angenommen wurde, weil über die neue Satzung als Einheit
abgestimmt  wurde  und nicht  jeder  Satz  einzeln.  Es  muss  eine  neue  außerordentliche  GV
einbestellt werden.
MAIER  beanstandete,  dass  es  keine  Öffentlichkeitsarbeit  im  vergangenen  Geschäftsjahr
gegeben habe, eine Aufgabe, die ins Ressort der Vizepräsidentin fällt.



Top 5: Ehrungen

Es liegen keine Anträge vor.

Top 6: Bericht der Kassenprüfer

Der Kassenprüfer MAIER verliest den Bericht der Kassenprüfer 2018.
Ergebnis:  Die Kassenprüfung ergab keinerlei  Beanstandungen.  Die Kassenführung für das
vergangene Jahr war vorbildlich. Die Kassenprüfer danken den Herren MATHIS und SIMON
für ihre ausgezeichnete Arbeit für den SSV und empfehlen der GV die Entlastung.

Top 7: Anträge

1. Antrag Gema St. Ingbert: Sollen die Buß- und Strafgelder des Geschäftsjahres der SSJ
zweckgebunden überführt werden?
Ergebnis  durch  Abstimmung:  46  Ja,  71  Nein,  9  Enthaltungen.  Der  Antrag  wird
abgelehnt.

2. Anträge Rochade Saarlouis: 
a) Spielgemeinschaften abschaffen. Ergebnis durch Abstimmung: Der Antrag wurde

mehrheitlich abgelehnt.
b) Spielgemeinschaftsbedingungen modifizieren, falls a) abgelehnt:

 Antragsteil 1: Bei 20 Ja stimmen mehrheitlich abgelehnt.
 Antragsteil 2a: Bei 33 Nein und 3 Enthaltungen mehrheitlich angenommen.
 Antragsteil 2b: Mit 62 Nein und 18 Enthaltungen mehrheitlich abgelehnt.
 Antragsteil 2c: Mit 41 Ja, 50 Nein und 26 Enth. mehrheitlich abgelehnt.

c) Offenlassen  von  Brettern  in  allen  Klassen  abschaffen  und  den  Aufrückzwang
wieder einführen. Der Antrag wurde mit 70 Ja, 30 Nein und 4 Enth. mehrheitlich
angenommen.

d) Mindestzahl der Spieler pro Mannschaft auf 75% wieder hochsetzen. Der Antrag
wurde bei 30 Ja, 60 Nein und 7 Enthaltungen mehrheitlich abgelehnt.

Top 7a:  Datenschutzverordnung (Dieser  TOP wurde  von  BELLMANN  zu  Beginn  der
Sitzung vorgebracht und einstimmig unter 7a gelegt)

BELLMANN versucht die Folgen und Notwendigkeiten der neuen Datenschutzverordnung
vorzustellen und drängt darauf, dass die Vereine und der Verband sich mit dieser Thematik
intensiv auseinandersetzen.
BENDER merkt an, dass die Richtlinienhilfen des LSVS an die Vereine versandt wurden und
auf  der  Homepage  einsehbar  sind.  Der  DSB  hat  eigene  Richtlinien  erarbeitet  und  diese
können vom SSV übernommen werden. Ferner bietet  der LSVS Beratungsabende an. Die
Termine sind auf der Homepage des LSVS zu entnehmen.

TOP 8: Haushalt

SIMON präsentiert seinen Haushalt sowie die Vorjahresbilanz.



Nach  mehreren  Rückfragen  durch  verschiedene  Delegierte  wird  der  Haushalt  bei  2
Enthaltungen mehrheitlich angenommen.

Top 9: Entlastung des Vorstandes und Wahl eines Versammlungsleiters

Die Entlastung des Vorstandes wird einstimmig beschlossen. 
MAIER wird zum Versammlungsleiter gewählt.

Top 10: Wahlen nach §11 (gerade Jahreszahlen) 

I. Wahl des Präsidenten

Vorschlag: Wolfgang BENDER. Er erklärt sich zur Kandidatur bereit.
Abstimmungsergebnis  BENDER  wird  bei  sechs  Gegenstimmen  und  fünf  Enthaltungen
mehrheitlich gewählt. Er nimmt die Wahl an.

II. Wahl des Ressortleiters Spielbetrieb

Vorschlag: Tim AUBERTIN. Er erklärt sich zur Kandidatur bereit.
Abstimmungsergebnis AUBERTIN wird bei einer Enthaltung mehrheitlich gewählt. Er nimmt
die Wahl an.

III. Wahl des Ressortleiters Breitenschach

Vorschlag: Bernd LÖW. Er erklärt sich zur Kandidatur bereit.
Abstimmungsergebnis LÖW wird bei einer Enthaltung mehrheitlich gewählt. Er nimmt die
Wahl an.

IV. Wahl des Ressortleiters Ausbildung

Vorschlag: Elias FRIEDRICH. Er erklärt sich zur Kandidatur bereit.
Abstimmungsergebnis FRIEDRICH wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an.

Top 11: Bestätigung des 1. Vorsitzenden der SSJ

Entfällt in diesem Jahr

TOP 12: Wahl eines Kassenprüfers

Marc MÜLLER scheidet nach 2 Jahren aus. Vorschlag: Martin WEIß.
Abstimmungsergebnis: WEIß wird mehrheitlich bei 3 Enthaltungen für zwei Jahre gewählt. Er
nimmt die Wahl an.
BELLMANN schlägt vor, künftig auch die Kassenprüfer durch die GV zu entlasten.

TOP 13: Mehrfachspielberechtigung



AUBERTIN stellt die neuen Fide-Regeln (Neuerungen) sowie das neue Konzept vor, das in
den  Schachverbänden  von  Rheinland-Pfalz  auch  eingeführt  werden  soll.  (s.  Handout  als
Anlage)
Nach einer langen Diskussion wird ein Meinungsbild eingeholt (i.V.m. Spielgemeinschaften)

 Mehrfachspielberechtigung und Spielgemeinschaften zugleich: mehrheitlich dagegen.
 Mehrfachspielberechtigung ohne Spielgemeinschaften: mehrheitlich dafür.
 Mehrfachspielberechtigung  (inner-  und  außerhalb  des  Saarlandes)  allgemein:

mehrheitlich dafür.
 Mehrfachspielberechtigung  (nur  außerhalb  des  Saarlands,  nicht  innerhalb

saarländischer Vereine) allgemein: mehrheitlich dafür.

Top 14: Verschiedenes

Es wird auf  den  drohenden Finanzengpass  hingewiesen,  insofern  der  LSVS und Saartoto
durch den Finanzskandal nicht mehr die bisherigen Fördermittel bereitstellen können.

Der Präsident bedankt sich bei der GV und schließt die Sitzung um 19:03 Uhr.

Gez. Wolfgang Bender Gez. Frederik Simon
      -Präsident-      -Protokollführer-


